

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II San José, C. R., sábado 11 de enero de 1913 Núm. 302

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos Importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26—11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfitos, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

Sao José 6 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Vibraciones del Cable

Londres, 8.—El interés de la situación Balkana se ha trasladado en Constantinopla de cuya capital se espera la acción de las potencias, mientras tanto la obra de paz aquí está paralizada. Richard Bajá espera instrucciones de su Gobierno y los aliados hacen inauditos esfuerzos para influenciar a los Embajadores de las potencias en su favor. El Gobierno Servio llegó hoy a la decisión de retirar su acción de Adrianópolis ó del Adriático. Esto se considera en todos los círculos como un paso notable en la dirección de la paz. El Gobierno Servio espera que Europa le tomará en cuenta esta evidencia de su moderación para no exigirle otros sacrificios que probablemente están fuera de su poder el hacerlos. Los griegos muestran disgusto por la acción preponderante tomada por Italia apoyada por Alemania y Austria cuyo plan es privar a las islas de Imbros, Lenos, Ennedon, Miteleno, Chios, Cos y Rodas, con razones que carecen de justicia. Los griegos esperan que prevalezcan sus derechos, de lo contrario, las potencias al privarlos de sus legítimos derechos en vez de asegurar el equilibrio en el Mediterráneo, suscitan muchas cuestiones difíciles de arreglar. Daneff y Josonnu Ministro del Interior de Rumania, continúan sus conversaciones, ambos muestran gran desilusión al no desear que los diarios con sus comentarios vengán a agrandar las diferencias entre Rumania y Bulgaria. Adonclase que Dumba, ex-Ministro de Austria en Estocolmo reemplazará a Hengle Muller en los Estados Unidos.

Berlín, 8 Rumórase la creación de un Ministerio de Aviación, nombrando de Ministro a Zeppelin.

Londres, 8.—Un despacho oficial de Sofía dice que el Rey Fernando partió a las líneas de Chatalj probablemente para encontrarse con el Sultán de Turquía. Parece que las potencias preparan para hacer fuertes representaciones en Constantinopla a fin de inducir a la Puerta acceda a las condiciones de los aliados. Los esfuerzos para un acercamiento entre Rusia y Austria no han tenido éxito. Se mantendrán armadas hasta que se arregle la cuestión balkánica.

Londres, 7.—Sin duda, tan pronto como los delegados de Bulgaria, Grecia, Montenegro y Servia hayan celebrado su navidad ortodoxa, la conferencia se reanudaré. Los representantes de las potencias están muy ocupados ofreciendo sus consejos amistosos a los antagonistas y en caso que esto no sea suficiente están buscando mejor método de intervención para arreglar las cuestiones de Adrianópolis y las islas. Richard Bajá telegrafió a Constantinopla pidiendo autorización para volver a convocar la conferencia y dar explicaciones que con motivo de la brusca suspensión de las sesiones no pudo dar ayer.

New York, 8.—45 mil obreros de fábricas de ropa interior se agregaron a los huelguistas de las fábricas de vestidos.

Washington, 8.—Taft envió un mensaje especial al Congreso en que recomienda se anule la ley que prohíbe matar focas en las islas Sribilas. Sólo las hembras y ciertos lugares necesitan protección.

Se ha publicado a intervalos en los diarios de Centro y Sur América un supues-

Pasa a la 4ª página.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista..... 6 0/10 anual

„ 1 mes plazo..... 7 „ „

„ 3 meses „..... 8 „ „

„ 6 „ „..... 8½ „ „

„ 1 año „..... 9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

-----Sabrosos regalos-----

PARA TODOS LOS DIAS

Golosinas en canastillas artísticas

EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

NECESITAMOS GENTE

Los agricultores y empresarios de toda especie en Costa Rica, se quejan de la falta de brazos para las distintas obras en que tienen que emprender.

La Argentina y los Estados Unidos deben su auge actual a la inmigración, y a su fomento han dedicado gran parte de sus esfuerzos los estadistas de aquellas grandes naciones.

Nosotros necesitamos del inmigrante; lo deseamos, procuramos atraerlo y, lentamente, una corriente, hacia nosotros, de extranjeros se ha venido estableciendo.

Pero en los Estados Unidos, lo mismo que en la República Argentina, se lleva un registro minucioso de las gentes que llegan. Se hace un examen minucioso acerca del estado de salud del inmigrante: no entran el sífilítico, ni el leproso, ni el canceroso, ni el degenerado.

El examen es más amplio, se le exige al inmigrante una hoja de buena conducta anterior, de ser honrado, de ser trabajador, de no ser prófugo de cárceles, etc., etc.

En Suiza, para no citar más que un país culto europeo, el extranjero que llega, necesita asentar su nombre en el registro y una cédula de residencia muy amplia en sus detalles, con todo y que allí llegan los anarquistas de todas partes del mundo.

Entre nosotros no hay esos reparos.

El extranjero llega, lo mismo el honorable, lo mismo el sano que el que no participa de esas cualidades.

El buen extranjero necesita protección, merece todo aprecio, es necesario que reciba toda clase de garantías, por eso merece que se le diferencie del malo. Por eso es necesario que se someta a ciertos requisitos a cuantos inmigrantes lleguen a nosotros, para garantía de los buenos, para librar al país de los malos.

En los registros de policía se registran muchas faltas y delitos cometidos por gente desconocida, por inmigrantes que se deslizan entre los buenos, por gentes que no deberían llegar a nuestro país, porque nosotros necesitamos sólo de los buenos, de los que tienen ansia de trabajo, de los honrados, de los de buena conducta; porque queremos a Costa Rica poblada por gentes de alta condición moral.

La mayor parte de las raterías y robos que últimamente se han venido cometiendo señalan como causantes a gentes que no son de esta nación.

Es preciso hacer una selección en pro de los buenos que vienen y en beneficio de Costa Rica.

Esa selección se hace en Argentina y en los Estados Unidos. Que vengan todos los buenos, que las puertas de Costa Rica se cierren para los que no son aptos para los mejores ideales de los costarricenses.

Varios jóvenes capitulinos proyectan una gira campestre

El domingo próximo, se llevará a efecto un paseo campestre, organizado por varios jóvenes entusiastas de esta localidad.

Muchas familias y señoritas han sido invitadas para esta gira que promete ser alegre y divertida, pues los preparativos que ya se están haciendo, demuestran la espléndida con que será realizada.

Sabemos que en uno de nuestros principales hoteles tienen ya confeccionado el menú *flambré* que ha de constituir principal elemento del paseo, y la lista que nos han dejado traslucir no puede ser más abundante y variada.

Hasta ahora hay recolectado entre los concurrentes á tan simpática fiesta \$ 250 y se sigue activando el crecimiento de la suma.

En uno de nuestros próximos números publicaremos una relación detallada de las personas que forman parte en esta gira, que promete ser una simpática nota para nuestra juventud.

La Velada del Nacional

Llamamos la atención á todos los colegas, *La Información, La República, La Prensa Libre y El Noticiero*, para que mañana se reúnan á las 2 p. m. en la Farmacia Municipal, con el noble fin de acordar el programa de la velada literaria, que los cronistas de la Prensa capitulina celebrarán en el Teatro Nacional, el domingo próximo.

Hace falta que todos se unan para cooperar al mejor éxito de la fiesta que nos proponemos realizar, basándonos en el apoyo moral que pondremos de nuestra parte.

Cierto honorable caballero se ha acercado á nosotros con el fin de facilitar para dicha velada una composición lírica estrenada en París con un éxito asombroso y que ha recibido estos días de su propio autor, un notable compositor sudamericano que reside en París.

Esperamos, pues, que dada la cooperación de nuestros colegas, la Velada será un éxito literario y pecuniario. El discurso de apertura de la velada lo pronunciará el Dr. Rivas Vásquez.

Interés del vecindario de Atenas

Los distritos de Sabana Larga y Guacatillo serán dentro de breve tiempo abastecidos de agua potable, para cuyo efecto la Corporación Municipal de Atenas proyecta interesarse por esta realización extendiendo un ramal de su cañería.

Sabemos que el Gobierno ha ordenado ya, que se levanten los planos de dicha obra para someterlo en su oportuno caso al estudio que necesita para su debida aprobación.

Doña Luisa Luján de Padilla

Muerta ayer en esta ciudad

A la edad de 38 años falleció la señora Doña Luisa Luján de Padilla, matrona muy distinguida por sus virtudes y su afable trato.

Deja la ex lita numerosa y respetable familia, á la cual presentamos nuestra sincera condolencia y en particular á nuestro buen amigo don Claudio González Rucavado.

Los funerales se efectuaron ayer, con numeroso cortejo. Muchos amigos mandaron coronas.

Paz á los restos de la señora Luján de Padilla y cristiana resignación á los suyos!

Movimiento oficial

Convócase á las electorales de los cantones de San José, 1º de Grecia, 1º de Atenas, 5º del Paraíso, 4º del cantón central de Heredia, 3º, 4º y 5º de Puntarenas y 2º de Esparita, para que á las 12 del día 26 del corriente procedan á verificar la elección de síndicos respectivos.

—Fue indultado el reo Fortunato Rueda Chavarría del resto de la pena que le fué impuesta por robo y hurtos á la hacienda pública, la cual pena estaba descontando en San Lucas.

—Se rebajó la décima parte de la pena de presidio impuesta á Roberto Herbert Watson y á Salvador Gordillo Areste, reos de robo cometido en perjuicio del Ferrocarril de Costa Rica.

—Se acordó conmutar por confinamiento de doble duración en Tilarán, la pena que le falta por descontar al reo Leonel Alvarez Salazar.

La usura en Limón

La tortuga de carey escasea. Causas que originan el daño. La cría de ostiones desaparece. Manera de conservarla.

I.—En esta población no existe Casa de Empeño legalmente montada, pero hay en cambio un reguero de usureros que compran todo lo que se les presenta, con pacto de retroventa (bonita manera de burlar la ley), cobrando á los necesitados (ó miserables, como diría Víctor Hugo), el ciento por ciento mensual; á la vuelta de pocos días, el dueño ha perdido la prenda y todavía queda enjarrado. La tapa de esas evoluciones es un señor fuero, enrolado por más señas en una información por incendio, que conocemos nosotros, y en otra por contrabando de dinamita, certificaciones que bien podrían expedir los Juzgados, del Crimen de aquí y de lo Contencioso, respectivamente, si el Supremo Gobierno quisiera aplicar á la hora oportuna aquello de extranjero pernicioso, sin correr el peligro de pagar gastos y tiquete de regreso, á este vecindario de semejante sangría. En la Agencia Principal de Policía de esta ciudad, existe una información en que se prueban plenamente los hechos, y que podría ser ampliada con la declaración de más testigos ó víctimas explotatorias. La Municipalidad ha tenido que cobrarles un impuesto de Establecimiento de quinto orden, para conformarse con algo, ó sean diez colones cada trimestre, que todavía no han cancelado, y á última hora parece que el pájaro entró en sociedad con otro de igual vuelo. ¡Dios los hace, el diablo los cria y ellos se juntan!, ¿verdad don Consistorio?

II.—La libra de carey en bruto fluctúa entre diez y quince colones y no es rara la concha que produce diez libras, de manera que fuera de otros productos, cada tortuga representa cientos de colones, pero este es un artículo llamado á desaparecer dentro de muy poco tiempo, si el Gobierno, ó el Ministerio de Policía no dictan alguna disposición reglamentando las leyes de pesquería, de modo que á los individuos que se les pruebe haber sacado una postura ó nidada de carey, se les imponga la pena de algunos años de presidio, ó á pagar alguna multa capaz de resarcir á la Nación el daño que le ocasionan. En todas las playas de esta provincia existen vecinos que tienen perros amaestrados para rastrear el lugar en que pone alguna tortuga de carey, sacan la nidada (que pasa de quinientos huevos) y los realizan á cinco por cinco, con lo que han conseguido la grandísima ventaja de acabar con la especie; ¡duro con ellos, don Carlos M!

III.—Igual cosa sucede con la cría de ostiones: hace muchos años que la Municipalidad de este cantón se considera dueña de los bancos existentes en Moln y dejó de rematar su explotación durante mucho tiempo, privándose de la renta, con la sana intención de ver si la cría prosperaba, pero la ventaja conseguida consiste en haber dejado su producto á personas pudientes y no pudientes que los explotan, realizan y destruyen,..... si el Gobierno tiene ojos, que vea; si tiene oídos que escuche.... ¡Oído á la Caja!

NUEVO CORRESPONSAL

Limón, 8 de enero de 1913.

Una rica familia se hace cargo de la niña Carmen Ortega

La niña Carmen Luisa Ortega, la infeliz criatura que hubiera perecido por las crueles torturas de aquella madre desplazada, á no haber sido la actividad desplegada por el Agente 1º Principal de Policía, fué ayer mismo entregada á una rica familia que reside en Puntarenas, que la adoptarán como hija.

La madre, reconocida por los médicos su perturbación mental ha sido recluida en el Asilo Chapul.

Movimiento diario

Los que viajan

Heerber C. Crosbie, Jamaica.

Los que nacen

Sigifredo, de Antonia Mena. Rafael, de María González. Carlos, de Augusto Coello y Josefina Castillo.

Los que mueren

Luisa Luján, 38 años. Isidro Segura, 55 años. Francisco Rodríguez, 19 años. Dolores Ramos, 28.

DR. TEODORO PICADO,

Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante recetará en la BOTICA UNIVERSAL, frente al MERCADO.—Teléfono n.º 315. Apartado de correos n.º 477.

Nuestra velada

Abramos un paréntesis á la vida ordinaria, para celebrar una fiesta íntima. Nuestro trabajo en el periodismo ha sido rudo: las horas nos han sorprendido luchando silenciosamente por llevar las vibraciones del alma universal al corazón de los lectores.

Hemos colaborado ó iniciado todas las obras morales ó intelectuales que se efectúan en Costa Rica. Hemos esparcido á los cuatro vientos la semilla del Bien. Hemos secundado toda idea elevada. Hemos hecho de este apostolado un culto que requiere para mantenerlo, héroes anónimos. Y si alguna vez hemos pecado, las cruentas arremetidas del adversario, han borrado la culpa. Tenemos, pues, derecho á un día de placer, á un día exclusivamente nuestro. Y vamos á celebrar ese día con una velada en el Teatro Nacional.

El pueblo costarricense, que ama su prensa, porque sabe que ella es la antorcha que le alumbrá, y el vocero de sus derechos, nos apoyará, demostrando que, si todos los que trabajan merecen recompensa, ningunos con más justicia deben recibir ese estímulo que los periodistas, esos cruzados de la libertad.

Costa Rica, país libre y progresista, país cuerdo entre países locos, sabe que si goza de la paz, es porque cuenta con mandatarios probos y una prensa independiente y altiva, que sucumbiría antes de consentir que se conculcaran las libertades públicas.

Ojalá todos los periodistas estemos juntos en ese festival, olvidando pequeñas diferencias de criterio, porque, por diferentes caminos á un solo punto nos encaminamos.

MANOLÍN

De Escasú

Notas de actualidad

Enero 10

Mucho espera el pueblo de Escasú del nuevo Presidente Municipal, don Napoleón Chinchilla.

El problema de la nivelación de calles es asunto serio y de necesidad imprescindible. Con los trabajos de reforma á la cañería han quedado nuestras calles intrasitables, debido á las grandes piedras que han sacado, no quedando otro recurso que su destrucción con pólvora. Cien varas al Norte del templo es un sitio que da una idea de la necesidad de hacer un esfuerzo para habilitar dichas calles, á fin de que no impidan el tránsito.

Sobre este punto y otros de no menor importancia, queremos ver desplegar la actividad de talento del señor Chinchilla, ya que la cordura de los que representan la clase pensante de la población lo eligiera para puesto tan delicado.

**

Ya que el señor Director de Correos no nos oye, nos oirá el señor Ministro: Florencio Torres, posta que hace el servicio entre Pacaca y San José deja mucho que desear en el cumplimiento de su deber.

Las distracciones de este señor redundan en gran perjuicio del público. Hace mucho tiempo que con alguna frecuencia Torres no pasa por la oficina de este lugar cuando viene para San José, obligando al administrador de dicha oficina á que le mande la valija á la calle real de San Rafael por ser más recta para él. Además se sabe que las ballijas se despachan en la oficina central á las 10 a. m., de esta manera puede el posta, por muy despacio que anduviera, estar en Escasú á las 12 m., en Santana á las 2 p. m. y en Pacaca á las 4 p. m. Pero por desgracia ese señor es tan comadrero, y es tanto el tiempo que se le va en atender sus negocios particulares que salvo algunas excepciones, pasa por Escasú á las 2 p. m., por Santana á las 4 y llega á Pacaca á las 6.

Ojalá que el señor Ministro ó el señor Director de Correos pidieran informes de lo que dejamos apuntado, á ver si se mejora tan pésimo servicio.

Nos quedan algunos apuntes en cartera, que si el caso llega, enumeraremos.

**

De veraneo se encuentran en esta localidad varias familias de la capital, entre ellas, la señora madre é hijas de nuestro amigo don Carlos Orozco Castro, don Juan Rafael Acuña y señora, etc.

**

Sería de desearse que el servicio de policía marchara mejor en esta localidad, la deficiencia que existe es notoria, las quejas van contra la primera autoridad. Ojalá que haya orden y se controle el servicio policial.

Corresponsal

Un nuevo producto que cultivarán nuestros campos agrícolas

En la sección del Departamento de Agricultura, se han recibido de la Isla de Trinidad, varias raíces de un árbol que en dicha región abunda y conocido por el nombre de *Lecythus Zabucagowich*.

Según datos que hemos adquirido, es este entre todos los árboles que producen nuez en la zona tropical, el que mejor y más abundantes frutos actualmente da.

Es muy probable que estas raíces se destinen á uno de los campos de ensayos del país para su cultivo.

Estado sanitario del cantón de Tarrazú

Según datos suministrados por la Medica del Pueblo de Tarrazú, el estado sanitario del cantón es completamente satisfactorio, no habiéndose presentado hasta ahora ningún caso de carácter epidémico.

A excepción de varios casos de ankllostomiasis venidos de la costa del Pacífico, todo el vecindario goza de perfecta salud.

La higiene se atiende con regularidad, y también por parte de las autoridades que tienen esta sección á su cargo, no deja nada que desear.

Gira del Sr. Presidente de la República

El lunes saldrá el señor Presidente de la República, Licenciado don Ricardo Jiménez, á efectuar una gira de inspección general por distintas regiones del país.

Le acompañan distinguidos miembros de su Gabinete y varios particulares.

Los vecinos de la progresista ciudad de San Ramón estarán de gala, pues probablemente en el día de la inauguración de las fiestas cívicas estará presente el señor Presidente de la República y su acompañamiento.

Esta visita tiende á inspeccionar las mejoras que se han de llevar á cabo en diversos pueblos de la República.

Suscribase á

"El Republicano"

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

--SIDRA ZARRACINA--
Premiada con MEDALLA DE ORO
COGNAC OTAR DUPUY
Whiskey Manhattan Club
Pídalos Ud en todas las cantinas

Platos del día

Todos sabíamos que la ambulancia era un artefacto útil, más que el protocolo, más que el auto oficial, más que el túnel de Cambalache, más que la Corte de Cartago y aun que... que la misma Conferencia... secreta que en el día se tiene pendientes de ella las miradas del universo que, atónito, contempla extasiado tanta grandeza y tanta maravilla.

La ambulancia presta inminentes servicios a la humanidad doliente; ella conduce a los pobres enfermos al sanatorio, los lleva con suavidad maternal para que la ciencia los mire y los cure; ella los recoge del lugar en donde se encuentren sufriendo las amarguras del dolor, para proporcionarles la deseada panacea. La ambulancia es algo que vale y que significa mucho. ¡Bendita sea ella!

Anteayer, como me ha acontecido otros días, me encontré con la ambulancia en media calle; iba hacia el Este de la ciudad. ¡Algún pobrecito, me dije, a quien la desgracia ha herido, implacable; tal vez algún accidente ocurrido en el ferrocarril y a consecuencia del cual alguien perdió un brazo, una pierna o sufrió otro daño grave en su cuerpo; ¿quién habrá sido la víctima a quien la suerte eligió hoy para saciar en ella sus caprichosos deseos? Y me dí a pensar en el infeliz a quien la ambulancia iba a buscar, en su afligida familia y en todo cuanto piensa uno en esos casos.

Por fin me atreví: «mire, amigo, le interrogué a uno de los piadosos conductores de la ambulancia, hágame el servicio de decirme a quién van a traer; quién es el pobrecito enfermo a quien van a buscar y qué fue lo que le ocurrió?» El hombre se quedó mirándome de arriba a abajo y después de pensarlo un rato, por fin me contestó: no, si no se trata de ningún enfermo; fue que se incendió la fábrica de brevas. ¿Y eso qué? ¿Qué tiene que ver la ambulancia con el incendio, si no es que han ocurrido desgracias personales? ¿Fue que se quemó alguien? ¿Qué es lo que ha habido? Y el individuo aquel me volvió a mirar, midiéndome otra vez en toda mi longitud; luego miró hacia el carro, como excitándose a que yo hiciera lo mismo, y complaciéndome más, dijo: es que llevamos las bombas contra incendio!

En verdad, en el carro de los pobrecitos enfermos, en la ambulancia que la caridad lleva de aquí para allá en busca de los desgraciados que no pueden ir solos a la casa de salud, iban, muy contentas, muy satisfechas, las bombas con sus respectivas

máquinas; é iban muy contentas y muy satisfechas, porque... iban a apagar el incendio ocurrido en la fábrica de brevas que está allí en el alto de la Estación.

Luego me dí a meditar: si la ambulancia estuviera siempre lista, no ocurrirían incendios, porque ella se encargaría de conducir las máquinas salvadoras; ó mejor aún, como aditamento indispensable a la institución de los bomberos debiera tenerse una ambulancia, no para conducir damnificados, no para llevar ó traer enfermos, sino para llevar y traer las máquinas de las bombas, con sus enormes mangueras y demás accesorios indispensables. ¡Sólo así se podría llenar el objeto a que se dedican las magníficas máquinas! ¡Bendita sea la ambulancia, y mil veces bendito el inventor de ella! ¡No supo él cuán útil iba a ser su invento, ni cómo iba a ser apreciado por los hombres!

No acierto a explicarme la proposición que según he leído en algún diario presentó Mr. Bliss a la Municipalidad, para que se le compre una bomba auto-móvil contra incendio; ¿será que el machito ése ignora que ya nosotros habíamos salvado los inconvenientes que se ofrecían antes para correr a prestar el auxilio debido, sin la necesidad de los fuertes gastos de un auto? ¿Será que él ignora que con el auto oficial nos dieron la gran *chamarriada*, no porque fuera de segunda mano, sino porque se hizo ochenta mil pedazos en media Sabana, a la media noche, y cuando nadie lo pensara? ¡Qué difícil es que nos metan ese otro chunchel! ¡Cómo si los golpes no criaran chichones!

¿Y qué hubo del incendio de la Fábrica de brevas? me preguntará alguno de mis curiosos lectores. Yo, que todo lo averiguo y que me propongo complacerlos a todos, hice las averiguaciones del caso, previendo las posibles interrogaciones que se me vendrían encima, entre las cuales se halla la que dejo consignada.

Pues... el incendio se apagó; solamente se perdió un poco de tabaco. ¡De suerte que las bombas prestaron un gran servicio! Pues... no diré a ustedes que no lo prestaran, porque al fin no deja de ser un consuelo eso de verlas llegar, pero... pero se me informa que cuando llegaron al lugar del siniestro ya no tenían fuego; las hornillas se les habían apagado, y el incendio también se había apagado. De modo que lo de las hornillas no empeoró la situación. ¡Ya siquiera!

FILO

Rápidas de Esparta

Enero 9—1913.

Quien quiera que dude del talento de la primera autoridad de Esparta, que se imponga de las «consideraciones al respecto» que ha hecho publicar en «El Noticiero» de 5 del presente, acerca del capote fenomenal que le dieron con la elección de la actual Municipalidad, y verá que es enorme.

Es una especie de explicación que dá a sus superiores y al público en general, a modo de excusas de jugar, porque la prueba no le salió bien.

Muy campante nos dice que él tenía mayoría (antes de la elección) y la ganaba con siete votos contra cinco; pero, que a la hora de poner el huevo le faltaron seis, nada menos; pero, fué con el que le quedó al fin de la jornada.

¡Ah! Pero también le queda una satisfacción, como quien dice alivio para su alma, y es que aquellos que se le escurririeron han quedado manchados con una marca indeleble; no dice en qué parte.

Para mí que él no ha quedado manchado sino ardido, que el caso no es para menos.

Pero sepa señor Político, que la cosa tal como Ud. la cuenta es una derrota bien calificada. Esas circunstancias desgraciadas que nos refiere son los síntomas que determinan los fracasos políticos. ¿Verdad que Ud. le habló a los electores con mucha anticipación?; y les rogó?—y les propuso distintos candidatos, todos ellos antifernandistas y se los rechazaron? Y llegó Ud., viendo la resistencia, hasta conformarse con que le aceptaran siquiera un suplente y proponía a un su cuñado? y concluyeron los electores por decirle, bueno, para quitárselo de delante?—sí? Todos esos síntomas son precursores de una derrota, y éstas son invariables cuando el paciente como Ud., pongo por caso, sufre de falta de influencia personal y ausencia absoluta de prestigio..... político.

Lo que necesita ahora usted es algún reposo, votar un poco el mucho aire que lo ahoga de tanto inflarse y escribir diariamente unas cartitas a las cumbres confesándole a María Carlos, ahora que está recién llegado y otra vez brilla para usted ese sol que temporalmente se le había eclipsado, negando que sus contrarios (que también son los de él), tienen de sobra lo que a usted le falta. Y viva usted convencido que la Jefatura que por tanto tiempo fué objeto de sus desvelos y que usted a costa de tanto logró al fin coger, no comunica autoridad, popularidad ni cosa que lo valga, como usted se hubo soñado. Ahorre usted el sueldillo para que haga un capitalito decente como alguno de sus antecesores y dedíquese a quedar bien con todos, que pueda suceder que consiga no quedar bien con nadie.

También le aconsejaré que sea menos trastrabado y estropeador de los términos: asegure usted en sus «Consideraciones al respecto» que cuando se vio perdido (para ser más claro) «dejó en libertad al elemento independiente para que tomara el camino que le gustara»; ¡Valiente independencia!; parecida al elemento voluntario que enviaban a un cuartel con encargo de devolver los mecates. En todo lugar donde se habla castellano aquellos desventurados que para ejercer la más delicada función del ciudadano se sujetan voluntarios a lo que diga el que ejerce el mando, no se llaman independientes sino «cucharillas».

Independientes son los que se opusieron a sus pretensiones. Oigalo bien.

Y cuando suene la hora que se apróxima de deslindar los campos, verán los llusos que con todo y los gallos de tapada a lo *chito tigre* enviado en ayuda de intrigas y combinaciones arteras, verán digo, que en Esparta como donde quiera, no hay más tren que el que pita.

CORRESPONSAL.

El Padre Vilá obsequia con un almuerzo a los señores Delegados

Ayer mañana los señores Delegados de Centro América visitaron el Asilo de «Las Mercedes», acompañados por el doctor Rojas.

A su regreso se dirigieron a San Pedro del Mojón donde el Presbítero Vilá los esperaba con un soberbio y opíparo almuerzo, de aquellos que hacen eco en el arte culinario.

Un vecino de San Pedro, nos remitió en una fina esquila, el relato detallado del simpático festival que el Reverendo Padre celebraba en su casa cural en honor de los señores Delegados.

Aquello fue una nota digna de la curiosidad del cronista. Reinó la más estricta cordialidad entre los invitados, y después de los brindis reglamentarios y de ocasión, propios tan sólo de estos actos, salieron los concurrentes gozosos y satisfechos por el gran recibimiento de que han sido objeto.

En la prensa de El Salvador encontramos los siguientes datos acerca de la muerte del malogrado General Valladares:

“Cómo fué asesinado el Gral. Valladares

Después del movimiento revolucionario que fracasó en la montaña de «El Horno», el General Valladares se internó en Honduras, y hacía seis meses que se ocultaba en una cueva de un bosque cercano al pueblo de Ojojona. Nadie se hubiera dado cuenta de que estaba allí, hasta que la fatididad quiso que un indio llamado Santiago Cortés, lo descubriera y lo comunicara a Ramón Agullar R., quien lleno de contento se fué a Tegucigalpa a pedir audiencia al Presidente Bonilla para manifestarle su gran descubrimiento.

El general Bonilla mandó poner 300 hombres a las órdenes de Agullar, saliendo éste inmediatamente después, extraviado del camino para Ojojona, para que nadie se diera cuenta de la presencia de fuerza armada. No obstante esto, el General Valladares tuvo noticias de dicho movimiento el día anterior y se alistó para evadirse en la noche. Montó, acompañado de otros; pero éstos se le adelantaron, y él se había quedado solo cuando Agullar con un capitán y la fuerza que llevaba lo alcanzaron. Valladares al verse rodeado y sin acción les dijo: estoy vencido, amárrenme si quieren y llévenme preso; pero no me quiten la vida; a estas palabras le contestó Agullar... «Tu cabeza es la que queremos», é inmediatamente le disparó un balazo que le atravesó el cuello. Valladares cayó de la mula y ya en el suelo lo remataron a puñaladas, sin que el General Valladares hiciera uso de sus armas.

Muerto el General Valladares le despojaron de lo siguiente: unas sortijas de mucho valor, un reloj de oro con su monograma una montura, una faja conteniendo dinero y un par de revólveres con su nombre y últimamente las botas que llevaba puestas. Una bajiña que Valladares tenía con correspondencia está en el Palacio de Tegucigalpa, en poder de Manuel Bonilla; y la mula en que montaba Valladares juntamente con \$ 500 fué obsequiada, en premio, al asesino Agullar, por el General Bonilla.

Cuando llevaron a Valladares a Ojojona ya estaba abierta la fosa para enterrarle y lo arrojaron en ella, sin permitirle a la familia que le depositara en un ataúd.

Al General Valladares lo llevaron a Ojojona atravesado en un mulo, en medio de la gritería de una soldadesca inhumana.

Actualmente el asesino, comandando la misma fuerza, persigue al Coronel José Antonio Valladares, tío de la víctima, a Vicente, Luis y Ladislao, hermanos de la misma, y también al General Francisco Cardona, para matarlos.

Estos datos los han comunicado de Honduras a una persona residente en ésta, quien responde de su veracidad.

DE NICARAGUA

De una carta llegada recientemente de Nicaragua, a un joven emigrado, tomamos los párrafos siguientes:

«Qué quieres que te cuente de esta tierra, donde el reinado del terror está oscureciendo el último crepúsculo de antiguos resplandores — y el fangal — en torbellino de lodo — satura de todos los vicios el horizonte nicaragüense?

A medida que palpó los atropellos de esta desventurada *tierruca*, te contemplo más feliz, porque allí sólo has de sentir un dolor: la proscrición; pero aquí, que cada momento notamos las venganzas las represalias y lo que es más sensible, encontrarse por doquier con los *salcicheros*, pavonándose de nuestra debilidad.

No faltan torpes que les juzguen nuestra salvación para el progreso. ¡Sarcasmos supremos! ¡Progreso! Como si éste se concibiera dentro de una atmósfera corruptora, viciada por el hálito de tanto miserable, que no conozco la frase con qué llamártelos.

Progreso en una exangüe nación robada, vilipendiada, abyecta y entregada a un solo ambiente: el baldón y la miseria!

Las tardes poéticas con sus ortos y sus oros, cada vez son más melancólicas, como si en sus nostalgias no hablaran de

las angustiosas gestaciones de nuestra patria exangüe.

Yo no quiero hablarte de las contrariedades que a cada instante sufrimos los que en verdad amamos «la virgen de los lagos»; ni hacerte la historia de los pueblos que en la plétora de su poderío, con el andar de los siglos, se pierden en el humano carril; y han tocado todas las cadencias, en medio de un horizonte de tinieblas horribles. Quiero mejor entrar en el sagrado templo del silencio, como dice Alejandro Bermúdez en el «Himno del silencio»; pues que también es la mejor protesta; y así resignado, esperaré que Nicaragua la preclara, la altiva, la indomable con su constelación de varones bautizados en el Jordán del Patriotismo, nos pregone cuanto hay de cierto en este Incomprensible enigma de las burasas transformaciones.

Ráfagas de miseria son las únicas que por doquier circundan y como ha de comprender el entronizamiento del terror — ó mejor dicho — los consabidos treinta años *en sus sombreros*, han aparecido.

Tenemos que lamentar la muerte de muchos amigos y principalmente la del bizarro Zeledón, quien tuvo la felicidad de encarar en su vida nuestra autonomía, y así con ella sucumbir. Para todos tengamos la veneración de nuestro recuerdo.

A propósito del Decreto N° I

En España está prohibido que salgan para el exterior mujeres solas. Cuando alguna desea salir necesita hacerlo en compañía de alguno de sus padres, de algún hermano o de su marido, o probar que las llama algún pariente auténtico muy cercano residente fuera.

Ese será un inconveniente con que van a tropesar los concesionarios para traer mujeres para el servicio doméstico en Costa Rica.

Esa medida se ha dictado allá, mediante los esfuerzos de una asociación española para la protección de la mujer, para evitar la trata de blancas.

A propósito, ¿no sería conveniente establecer aquí algo semejante?

Los percances de la Caja de Ahorros Una clave perdida

El tópicos sensacional de ayer era la pérdida de la clave con que se abre la cerradura de combinación de una caja fuerte de la Caja de Ahorros, todo debido a un lamentable olvido del Secretario de la Oficina, el inteligente joven don Enrique Fonseca.

El señor Fonseca era el encargado de manejar la caja; y confiado en su buena memoria, no había escrito la clave. ¿Quién le había de decir que, en el momento de más apuro, se le iba a olvidar la maldita combinación?

Un síncopa de su memoria tiene hoy en movimiento a un numeroso tren de empleados administrativos, que agotan su ingenio para descifrar la clave.

«¡Abrete sésamo!» — gritan los más nerviosos, consternados, a la caja de los candales; pero la caja no se abre y continúa impasible, riéndose de sus esfuerzos mentales, si es que una caja se rie.

Cien palmadas en la frente se ha dado ya el distraído Secretario, para ver si extrae de los más recónditos pliegues de su masa encefálica, el secreto ansiado.

Suda la gota gorda, se estira los cabellos, pero nada! A duras penas ha recordado las primeras letras de la combinación. El Secretario está descorazonado, está hecho una furia. Y lo peor es que nadie puede hacer responsable de los achaques de su cabeza.

A última hora se ha resuelto dar un premio al hábil mecánico que averigüe la enladrada combinación de la cerradura, y se ha invitado a un concurso general, en el cual tomará parte hasta el gran astrónomo don Pedro Nolasco Gutiérrez.

¿Quién se quiere ganar cincuenta colones por abrir la caja de la Caja de Ahorros?

Si nadie descifra la clave, habrá que apelar a la última ratio: a la dinamita.

BOTICA ESPAÑOLA

DE
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

SEMANA DE AVIACION

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TEÑIR en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

Reservado para "La Tempestad"

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é ininidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Ebre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento
ADMINISTRADOR,
Manuel A. Verdesia
REPÓRTER FOTÓGRAFO,
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Ojo al Cristo.....

Se vende en el centro de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

Vendo

MAÍZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para navidad, los más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cia.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajas en las ventas por mayor. Ordenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

- - A V I S O - -

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Casa para alquilar

Se alquila una casa de madera, bastante cómoda, CONTRA TEMBLORES, situada en los lotes de Carit. El que desee más pormenores que solicite en la Aduana del Atlántico á

Romualdo Rodríguez

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta imprenta.

to discurso de Root muy contrario á los sentimientos de amistad, buena fe y buena voluntad que éste ha manifestado siempre á favor de la América Latina. Enojado por esta infamia, Root se dirigió á la Unión Panamericana. Los representantes de los Estados Unidos se dirigieron á la prensa Latina Americana solicitando su cooperación justiciera; así mismo se envió á Barrett y los demás Representantes de los Estados Unidos una manifestación firmada por Root asegurando que eso es una infame mentira.

Londres, 8.—Reina intensa agitación entre los delegados búlgaros á propósito de la noticia de que los griegos desembarcaron en la vecindad de Kavula y enviaron fuerzas al Norte de Drama. Daffey, hablando á Venizelos sobre el asunto dice que los griegos no tienen el menor derecho de intervenir en el distrito conquistado solamente por los búlgaros y que el envío de tropas allí después que los búlgaros se retiraron ordenando á todo su ejército concentrarse á Chatalja lo considera una afrenta gratuita. Reshid Bajá conferenció largamente con Gray en el Ministerio de Relaciones, y los diarios de esta mañana aseguran que Reshid salió convencido de que si la Puerta insiste en su política testaruda habrá una intervención armada de las potencias.

New York, 8.—La señora de Dagard ingresó al sanatorio y se someterá á una operación que le hará el Doctor Brichnor La enfermedad no es de cuidado.

Pishburg, 8.—Tocóse alarma general previniendo la rápida creciente del río Los depósitos de mercaderías en las estaciones del ferrocarril se desalojaron rápidamente de sus contenidos, teniendo que la creciente llegará á 22 pies.

Zaragoza, 8.—Anotinaronse en Ambel 200 braceros pidiendo aumento de jornales; acudieron al Ayuntamiento y el alcalde conferenció con los propietarios quienes ofrecieron aumentarlos.

Lisboa, 8.—Constituyóse el Ministerio así: Presidencia y del Interior, Alfonso Costa; Colonial, Almeida Livelro; Guerra, Perelra Bastos; Fomento, Antonio Silva; Marina, Freitas Livelro; Estado, González Texira; Justicia, Paulo Juliac.

Tokio, 8.—El Gabinete ha decidido coronar al Micado hasta en 1914.

Washington, 8.—Bajo la Presidencia del Ministro de Guerra Stimson, se reunieron en el Ministerio la mayor parte de los Generales del servicio activo para discutir las cuestiones de tropas, desembarco Policía militar provisional de los Estados Unidos. Empleo conjunto de las tropas regulares y voluntarios, tiempo necesario de organizar el ejército móvil á un plan táctico, basándose en las necesidades actuales. En los círculos políticos ya se suenan los candidatos de la Administración de Wilson. Weltram Osborn, será el Embajador de Jollaterra, Federico Pentleld, en Alemania; Federico Pllen, en Francia, James Phelon, en Austria; Tomás Briel, en Cuba; John Sanlles, en Chile; Archibald White, en Italia; Charles Crame, en Rusia. Taft manda mensaje al Congreso informando los resultados de la comisión investigadora sobre la economía y eficacia de los funcionarios públicos. Recomienda la reforma de la organización y reparto del trabajo y empleos públicos, aumentando la eficiencia, dice, se ahorrará al país millones anuales.

Londres, 8.—En la Cámara de los Comunes el Gobierno propone el proyecto de ley de la autonomía, el cual pasará en la próxima semana. Se discutió las finanzas Irlandesas. Hyes Fishir, dijo: contiene los gérmenes de 15 años de trabajo perpetuo. Miss Johanna Redmond, hija de John Redmon, se casa con Max Green, Presidente de la Cámara que rige las prisiones Irlandesas. La ceremonia se verificó en la catedral de Kensingtonaqui.

Madrid, 8.—Romanones declara que pronto nombraremos embajador para el Vaticano; no significa que cambie el criterio en tantas cuestiones que afectan nuestras relaciones con el Vaticano. El embajador será político y no diplomático. Ha regresado Villanueva. En muchas estaciones pidieron que se resuelva rápidamente la cuestión de riegos de Aragón, única salvación en la gravísima crisis agrícola. Villanueva prometióse activarlo.

Barcelona, 8.—Los fabricantes de tejidos crudos de algodón organizan una asamblea en enero para admisiones temporales de tejidos.

Coruña, 8.—Un gran incendio destruyó la iglesia parroquial de Livelra pereciendo Manuel Rodríguez y 3 hijos.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTE TERRENOS para caña de a car, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte —Dic. 13.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.